
RENCONTRE AVEC JASMINE ET PIERRE -ALAIN GIBERT 
(Sonia et Maryse) 

 
Jasmine et Pierre-Alain habitent Montgaillard, ils sont mariés et ont trois enfants . Pierre-Alain est 
originaire de Montgaillard et Jasmine a vécu en région parisienne, Ils se sont connus durant leurs 
études d'ingénieur agronome à Paris. Ils avaient tous les deux le désir d'être agriculteurs, 
A l'issue de leur formation ils ont passé trois années en Guadeloupe, et avaient le désir d'acquérir du 
foncier mais cela n'a pas pu se réaliser, 
En 2012 le père de Pierre-Alain agriculteur à Montgaillard a pris sa retraite aussi ils ont décidé de 
revenir en métropole et de prendre la succession de l'exploitation familiale . 
Lorsqu'ils ont débuté ils ont fait tout de suite le choix de travailler en bio et de ne pas avoir 
d'élevage . Donc leur activité première est la céréale bio, aussi en 2015 ils se sont orientés vers la 
fabrication de farine qu'ils ont commercialisée. Ils ont actuellement deux salariés. 
En plus de la production agricole et de la gestion du moulin depuis maintenant deux ans Pierre-
Alain s'est formé à la fabrication du pain au levain  et a bénéficié du four à pain d'une boulangère 
retraitée sur la commune de Puycelsi, Une troisième activité a donc vu le jour, Le pain est vendu à 
domicile tous les jeudis soirs et sur le marché de Gaillac et de Toulouse, Jasmine s'occupe de la 
gestion administrative et de la commercialisation de ces trois activités, D'autre part elle participe à 
un groupement d'achats qui s'est crée sur Monclar de Quercy il y a quelques temps, Le principe 
consiste à proposer via un site internet des denrées que les personnes commandent et qui sont 
ensuite livrées dans un local dédié, Cela permet d'avoir des échanges entre producteurs et 
consommateurs, Il s'agit d'une vente directe ce qui permet de maintenir des prix même si 
actuellement l'augmentation des matières premières oblige à revoir les tarifs de vente, 
La nouveauté cette année est l'ouverture d'un café associatif en lien avec ce lieu de vente ce qui va 
bien sur développer le lien social, 
Lorsque nous avons abordé la question des difficultés, et notamment la période du COVID qui a été 
compliquée pour tout le monde, Jasmine et Pierre-Alain ont quasiment pu continuer leur activité 
sans trop de difficultés. Au contraire la vente de farine a augmenté du fait que les gens étant 
confinés chez eux se sont mis à cuisiner !! Ils ont pu poursuivre les livraisons ce qui n'a pas trop 
impacté leur revenu, 
La plus grande difficulté reste bien sûr la charge de travail du fait des trois activités à concilier avec 
la vie familiale, Jusque là peu de vacances en famille:Noël et deux semaines en été. Cependant la 
décision est prise cette année de suspendre l'activité pendant quelques jours durant les vacances en 
cours d'année scolaire, donc une autre organisation doit être mise en place pour préserver les temps 
en famille, 
Ils ont aussi le sentiment que le métier d'agriculteur , soumis à des contrôles stricts, implique une 
gestion administrative de plus en plus lourde et complexe, 
La diversification de l'activité a également nécessité l'embauche de personnel, Ainsi il faut  
également gérer tout ce qui va avec : salaires, emploi du temps, absences pour maladie,,,,, 
Jasmine et Pierre-Alain apprécient fortement la noblesse de leur activité : du grain de blé semé en 
terre, à la production de la farine , et enfin sa transformation en pain, Cela se réalise également par 
une culture du sol avec peu de mécanisation afin d'obtenir un produit le plus naturel possible, 
On retrouve chez eux ,le respect de la création et le souci de valoriser au mieux leur production de 
pain à travers la vente directe qui permet le contact avec la clientèle,  
Encore une fois ce fut pour nous une belle rencontre, merci pour leur accueil, 
 


